
A Defesa Civil e a população monitoram os níveis dos rios com apreensão (na foto, servidores avaliam o rio Gravataí) após chuvas castigarem o RS desde 18 de junho; 
a metereologia indica que novas chuvas devem atingir o Estado até domingo, elevando a preocupação com pontos sensíveis da cidade, como os bairros Rio Branco, na 
av. Guilherme Schell; no Mato Grande, na Vala da Madrinha e Praia do Paquetá; no Mathias Velho na rua da Barca; e no São Luis, no final da av. Berto Círio. Página 5.
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Garimpos
Joalheria e Ótica
quem compra sempre volta!

GALERIA SÃO LUIZ LOJA 03
Av. Victor Barreto nº 2750 

Calçadão de Canoas
 (51) 34721470 I  whatts 51 98254-9015

POR
QUE
quem compra na
Garimpos sempre volta?

CONDIÇÕES
IMBATÍVEIS

?

Volta pelas facilidades ofertadas, como Uber ou
estacionamento de graça, ou por poder fazer crediário

no carnê e não necessitar de cartão de crédito.

Publicado novo chamamento para 
matrículas na etapa creche em Canoas

Audiência pública debate proposta 
de aumento do ISSQN
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DECURSO DO 12º ANO DE FALECIMENTO
GIACOMINI & VALDEZ ADVOGADOS ASSOCIADOS, esposa Jussara, filhos, 
Fernando, Vinicius e Leonardo; irmãos Jussara, Tamir, Bete e Tania, demais familiares 
e amigos participam do decurso do 12º Ano de Falecimento do nosso inesquecível

“Aquele que habita no esconderijo do Altíssimo, à sombra do Onipotente descansará. Direi
do Senhor: Ele é o meu Deus, o meu refúgio, a minha fortaleza, e nele confi arei.” Salmo 91.

E convidam todos aqueles que tiveram o prazer e honra de 
privar de seu carinho e amizade para dispensar amanhã - 
sábado, dia 28/06/2025 - em paz interior, sagrados minutos 
de oração ao ente querido que tão cedo nos deixou para 
habitar a Casa do Senhor...

LUIZ CARLOS DOS SANTOS
VALDEZ (CAIO VALDEZ)

Canoas, 27 de de Junho de 2025.

CANOAS
86 ANOS

e s p e c i a l
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ENCARTADO NESTA EDIÇÃO

HISTÓRIA  NOSSO POVO
MEDALHA PINTO BANDEIRA

SEMANA DE CANOAS
SÍMBOLOS SESSÃO SOLENE   

LEIA:

TRANSPORTE PÚBLICO DE CANOASTRANSPORTE PÚBLICO DE CANOAS

Vereadores aprovam prorrogação
de contrato com a Sogal até 2028

Chegada de novas chuvas ao Estado
eleva grau de alerta na Região Metropolitana

Gustavo Cristiano/OT
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Prefeitura publica 6º chamamento
para matrículas na etapa creche em Canoas

Contrato do ConectaEdu é assinado para ampliar 
acesso à tecnologia na Rede Municipal de Ensino

Aprovada em Canoas prorrogação
de contrato com a Sogal até 2028

A Prefeitura de Canoas, 
por meio da Secretaria Mu-
nicipal de Educação (SME), 
publicou, nesta terça-feira, 
24, o novo edital de chama-
mento para 404 novas matrí-
culas na Etapa Creche, para 
Berçário 2 e Maternal 1 e 2.

Os pais e responsáveis 
devem comparecer à Cen-
tral de Vagas da SME (Rua 
Monte Castelo, 340, Nossa 
Senhora das Graças), na 
data correspondente ao seu 
respectivo quadrante, para 
encaminhamento das vagas. 
O horário de atendimento é 
das 8 às 17h30.

Na quarta-feira, 25, é a 
vez dos selecionados que 

são do quadrante Nordeste; 
quinta-feira, 26, do Noro-
este, e sexta-feira, 27, para 
residentes dos quadran-
tes Sudeste e Sudoeste. 
Em virtude da Lei Geral 
de Proteção de Dados nº 
13.709/2018, os nomes das 
crianças serão publicados 
apenas com as suas iniciais.

A SME conseguiu via-
bilizar mais esse número 
de vagas por meio do 6º 
chamamento, a partir do 
credenciamento de mais 
escolas infantis da rede 
particular. Agora, o número 
de instituições devidamente 
regularizadas que prestam 
esse serviço chega a 83.

Na manhã da quarta-
-feira, 25, foi realizado, no 
auditório Sady Schivitz, o 
ato de assinatura do contra-
to do ConectaEdu, projeto 
que marca a contratação de 
serviços em tecnologia da 
informação para o forne-
cimento de computadores 

virtuais às escolas da Rede 
Municipal de Ensino de 
Canoas. A iniciativa tem 
como objetivo oferecer um 
ambiente de aprendizagem 
mais seguro, acessível e 
tecnológico, promovendo o 
acesso coletivo ao conheci-
mento entre os estudantes.

Durante a cerimônia, 
a secretária municipal de 
Educação, Beth Colombo, 
destacou o empenho das 
equipes escolares e a impor-
tância do investimento em 
tecnologia para a formação 
dos alunos. “Agradeço aos 
nossos diretores e a todos 

que, como nós, buscam 
sempre o melhor para a 
educação. Canoas já avan-
çou muito nessa área e tem 
sido citada nacionalmente 
por suas boas práticas. Essa 
conquista reforça nosso 
compromisso com a quali-
dade do ensino”, afirmou.
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A Câmara Municipal de 
Canoas aprovou, na sessão 
desta quinta-feira, 26, o 
Projeto de Lei nº 20/2025, 
que autoriza o Executivo a 
prorrogar os contratos nº 110 
e nº 112, ambos de 2008, 
referentes à concessão do 
transporte coletivo urbano 
no município. Com a me-
dida, os contratos passam a 
ter validade até, respectiva-
mente, 27 de outubro e 3 de 
novembro de 2028.

A proposta foi encami-
nhada pela Prefeitura com 
o objetivo de assegurar a 
continuidade do serviço 
público até a conclusão do 
processo licitatório que de-
finirá a nova concessionária. 
A prorrogação, segundo o 
texto aprovado, será encer-
rada automaticamente com o 
início das operações da em-
presa vencedora da licitação, 
atualmente em fase interna.

Na justificativa, o Exe-

cutivo apontou que a inter-
rupção contratual ou a ma-
nutenção do atual modelo 
de renovações mensais ou 
anuais poderia comprometer 
não apenas a operação do 
sistema de transporte, mas 
também o planejamento da 
concessionária e a qualidade 
do serviço prestado.

“A ausência de um con-
trato de concessão de trans-
porte público em Canoas 
traria sérios prejuízos so-
ciais e econômicos, afetando 
diretamente a mobilidade 
de milhares de cidadãos. 
Aumento de custo e tempo 
de deslocamento, congestio-
namento, poluição e insegu-
rança são alguns dos impac-
tos esperados. Do ponto de 
vista econômico, a falta do 
serviço afetaria o comércio 
local e criaria custos adi-
cionais para a Prefeitura”, 
destacou o Executivo.

O projeto ainda reforça 

que a legislação municipal 
já previa a possibilidade de 
prorrogação por até 20 anos, 
dez iniciais mais dez adicio-
nais, desde que observados 
os critérios de qualidade e 
interesse público. Os con-
tratos em questão foram 
firmados em 2008 com va-
lidade inicial de dez anos, e 
já haviam passado por reno-
vações parciais desde 2018.

Além da autorização para 
prorrogação, o texto tam-

bém prevê que a Câmara 
Municipal poderá acompa-
nhar, por meio de comissão 
especial, tanto a execução 
atual dos serviços como 
o andamento do processo 
licitatório da nova conces-
são. Segundo o Executivo, 
essa medida busca garantir 
maior transparência e con-
trole institucional sobre uma 
etapa considerada sensível 
para a mobilidade urbana do 
município.

Documentos necessários
Os pais e responsáveis devem apresentar a certidão 

de nascimento da criança; documento com foto do res-
ponsável; atestado/laudo médico com CID (Classificação 
Internacional de Doenças) para crianças com deficiência 
e comprovante de residência no nome do responsável.

Confira o edital em www.jornaltimoneiro.com.br.
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A Câmara Municipal 
de Canoas promoveu, na 
tarde desta segunda-feira, 
23, uma audiência pública 
para discutir o Projeto 
de Lei nº 19 de 2025, de 
iniciativa do Executivo, 
que propõe a revisão das 
alíquotas do Imposto So-
bre Serviços de Qualquer 
Natureza (ISSQN) no mu-
nicípio.

A proposta prevê um 
aumento médio de 3% 
para 4% em alguns grupos 
de serviço, como forma 
de alinhamento com mu-
nicípios de mesmo porte 
e preparação para a tran-
sição prevista na reforma 
tributária nacional.  “Na 
repartição da competên-
cia, para considerar os 
serviços públicos, foi defi-
nido que alguns impostos 
seriam de titularidade dos 
municípios, como o IPTU, 
o ITBI e o ISSQN”, expli-
cou o secretário adjunto da 
Fazenda, Tiago Camargo, 
que conduziu a apresenta-
ção técnica.

Segundo ele, a proposta 
de aumento está inserida 
no esforço da Prefeitu-
ra para ampliar a base 
de arrecadação nos anos 
que serão utilizados para 
calcular o novo modelo 
de distribuição do IBS, 
tributo que substituirá o 
ISS e o ICMS.

O vereador Rodrigo 
D’Avila (Novo), propo-
nente da audiência, posi-
cionou-se contra o projeto. 
“Sempre que vem um 
projeto aqui para aumentar 
imposto, sou contra. Por-
que nós temos exemplos 
aqui do lado mostrando 
como a redução de tributos 
pode aumentar a produ-
tividade e o caixa de um 
município”, afirmou. Para 
ele, o caminho deveria ser 
o corte de despesas e o in-
centivo a novos empreen-
dimentos, e não a elevação 
da carga fiscal.

Representando o Fó-
rum das Entidades Em-
presariais de Canoas, a 
presidente Isabel Bodini 
avaliou que o momento é 
inadequado para aumento 
de impostos. “Quando Ca-
noas enfrenta o desafio da 
reconstrução econômica e 
política após os desastres 
climáticos, fomos surpre-
endidos com a apresenta-
ção do projeto que propõe 
o aumento do ISS. Isso pe-

naliza quem está tentando 
manter empregos e re-
construir seus negócios”, 
disse. A dirigente também 
cobrou dados mais claros 
sobre o impacto do au-
mento proposto na média 
de arrecadação.

O vereador Juares Hoy 
(Progressistas), líder do 
governo na Câmara, de-
fendeu mais análise técni-
ca antes de qualquer deci-
são. “Temos que examinar 
com muita cautela, com 
dados concretos, e com 
a maturidade que o mo-
mento exige”, afirmou. 
Hoy também disse que 
dialogou com o Executivo 
para viabilizar encontros 
entre os vereadores, as 
entidades e os técnicos da 
Fazenda.

A presidente da CICS 
Canoas, Shirley Panizzi, 
reforçou o posicionamen-
to contrário das entidades 
empresariais. “É surreal 
e cruel.  Canoas ainda 
está tentando se levantar 
da maior tragédia da sua 
história e a resposta do 
poder público é aumentar 
imposto. Isso é inaceitá-
vel, insensível e contra-
producente”, declarou. A 
dirigente também questio-
nou o Executivo sobre os 
compromissos assumidos 
com redução de despesas 
e reforma administrativa.

O presidente da OAB 
Canoas, Josias dos Santos, 
manifestou posição con-
trária ao projeto e apontou 
falta de aprofundamento 
técnico. “Trata-se de uma 
medida economicamente 
imprudente e socialmente 
injusta. Aumentar o ISS 
em meio a um cenário de 
reconstrução é caminhar 
na contramão da recu-
peração econômica da 

Câmara de Canoas realiza audiência pública
para debater proposta de aumento do ISSQN

Gian Nunes/Divulgação/OT
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cidade”, disse. Para ele, o 
projeto carece de estudos 
de impacto e não passou 
por um debate público 
efetivo com a sociedade.

Na mesma l inha,  o 
vereador Jefferson Otto 
(PSD) afirmou que a pro-
posta do Executivo ignora 
o cenário vivido por Ca-
noas após as enchentes. 
“Aumentar imposto é a te-
oria do preguiçoso. Mais 
fácil do que cortar gasto, 
mais fácil do que usar 
tecnologia para reduzir a 
máquina. E quem paga a 
conta é a população, é o 
consumidor, é o peque-
no empresário”, disse. 
O parlamentar cobrou a 
adoção de medidas de 
corte de custos e lembrou 
promessas de campanha 
ainda não cumpridas pelo 
Executivo.

Everton Neto, presi-
dente do CDL Canoas, 
destacou a falta de diálo-
go do Executivo com as 
entidades. “Faltou trans-
parência. Em nenhum mo-
mento fomos chamados 
para discutir alternativas. 
A conta chegou pronta. E, 
se for aprovada, quem vai 
pagar são os consumido-
res, os empreendedores e 
a cidade como um todo, 
que vai perder competi-
tividade”, afirmou. Ele 
também alertou para o 
risco de aumento na infor-
malidade, especialmente 
no comércio do centro da 
cidade. 

Firmino Charão, pre-
sidente da Associação de 
Engenharia e Arquitetura 
de Canoas (CEAC), de-
fendeu que o município 
pense em soluções estru-
turantes e não em medidas 
pontuais. “Canoas está 
quebrada. E isso não se 

resolve com aumento de 
imposto. Já temos evasão, 
informalidade, empresas 
fechando. Precisamos 
repensar a cidade e revi-
sar o plano diretor, atrair 
investimentos, valorizar 
a construção civil”, de-
clarou.

A última manifestação 
foi da vereadora Neuza 
Rufatto (PSD) e destacou 
a importância do diálogo 
entre o poder público e 
o setor produtivo. “Nós 
que pagamos escolas par-
ticulares para os nossos 
filhos, pagamos duas ve-
zes: pagamos imposto e 
pagamos a escola. Ela 
afirmou estar acompa-
nhando de perto as di-
ficuldades enfrentadas 
pela população após as 
enchentes e reforçou o 
desejo de contribuir para 
uma cidade melhor.

Encerrando a audi-
ência, o secretário de 
Governo, Rossano Gon-
çalves, afirmou que o 
governo está buscando 
diálogo e que nenhuma 
decisão será tomada de 
forma unilateral. “Esta-
mos sofrendo os efeitos 
da reforma tributária e 
tentando proteger o futu-
ro de Canoas. O projeto 
ainda não tem data de 
votação. O diálogo está 
aberto e vamos construir 
em conjunto”, disse.

O Projeto de Lei nº 19 
de 2025 segue em trami-
tação na Câmara e poderá 
ser votado até setembro, 
respeitando o prazo legal 
para alterações tributárias 
que entrem em vigor em 
2026. O Executivo ainda 
deve promover novas reu-
niões com entidades em-
presariais e parlamentares 
nas próximas semanas.

Canoas vai receber mais 
de R$ 300 milhões para 
obras de prevenção e 
reconstrução, garante 
Busato

Canoas receberá, já no mês de julho, uma importante 
parcela dos recursos do Fundo de Apoio à Recons-
trução do Rio Grande do Sul (Funrigs), destinados à 
recuperação de áreas afetadas por eventos climáticos. A 
garantia foi dada após reunião entre o deputado federal 
Luiz Carlos Busato (União Brasil) e o vice-governador 
Gabriel Souza, realizada na segunda-feira, 24.

Busato também conversou com o secretário da 
Reconstrução Gaúcha, Pedro Capeluppi, e reforçou 
a necessidade de agilidade no repasse dos recursos, 
destacando a situação crítica vivida por Canoas após 
os novos alagamentos registrados na última semana.

“A cidade ainda sofre com as consequências da 
tragédia de 2024. A população está assustada, e cada 
nova chuva traz de volta o medo. Precisamos acelerar 
as obras de prevenção e reconstrução”, afirmou o 
parlamentar.

Entre os investimentos garantidos para Canoas, 
estão:

•Casa de Bombas: R$ 105.000.000,00
•Dique Mathias Velho: R$ 68.500.000,00
•Dique Rio Branco: R$ 83.109.933,28
•Dique Rua Gravataí: R$ 667.051,55
•Hidrojateamento das Redes Pluviais: R$ 

51.666.609,42
Total geral: R$ 308.943.594,25
Para Busato, é hora de união de esforços entre os 

governos federal, estadual e municipal. Canoas não 
pode esperar. “A população precisa de segurança, 
dignidade e obras estruturantes que deem uma resposta 
definitiva às cheias”, concluiu.

Divulgação/OT
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Shirley Panizzi, Isabel Bodini, Everton Neto, Rodrigo D’Avila e demais compõem a mesa
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O QUE É PROMESSA PARA UNS,
É URGÊNCIA PARA OUTROS

O segundo semestre começa na próxima semana e, com 
ele, se renova a angústia de quem ainda aguarda que as 
promessas se transformem em realidade. No Dia Mundial 
de Conscientização do Autismo, celebrado em 2 de abril, a 
gestão municipal anunciou com entusiasmo a contratação de 
500 monitores para atendimento de estudantes da inclusão.

Mas, três meses depois, nenhuma notícia concreta. Ne-
nhum edital. Nenhum plano ou projeto divulgado. Nada além 
do silêncio. O que foi apresentado como compromisso público 
virou, até agora, uma espécie de “1º de abril atrasada”, uma 
promessa que se arrasta tanto que beira a mentira.

Enquanto isso, nas escolas, crianças atípicas seguem 
esperando por apoio, por cuidado, por acompanhamento 
qualificado. Os professores, já sobrecarregados, seguem acu-
mulando funções que deveriam ser divididas com profissionais 
especializados. É cruel com os estudantes e desumano com 
os educadores.

Os educadores estão a meio ano aguardando o tão 
necessário concurso público para recomposição do quadro 
profissional nas escolas. O ano avança, o desgaste físico e 
emocional se acumula, e o que se vê é apenas morosidade.

A educação não pode seguir sendo empurrada, conduzida 
de qualquer forma, no improviso, na base do discurso bonito 
e da enrolação. Educação inclusiva se faz com planejamento, 
equipe completa e respeito à diversidade.

VALORIZAÇÃO PROFISSIONAL SE GARANTE COM 
ESTABILIDADE, CONCURSO E CONDIÇÕES REAIS DE 
TRABALHO.

(51) 3476-4033 / contatosinprocan@gmail.com
Rua 15 de Janeiro, 121, sala 203, Centro – Canoas/RS

Horário de atendimento: seg a sex, das 8h às 18h

A VOZ DO PROFESSOR

O Banrisul apresentou, na 
manhã da quarta-feira, 25, a 
proposta de criação do Ban-
risul Cultural, iniciativa que 
representa um novo marco 
na relação do banco com a 
sociedade gaúcha. O anún-
cio foi feito durante coletiva 
de imprensa realizada no 
Salão Nobre da instituição, 
em Porto Alegre, com a pre-
sença do governador Eduar-
do Leite, do presidente do 
Banrisul, Fernando Lemos, 
de dirigentes do banco e de 
representantes de diversos 
setores da sociedade. Para 
que a criação do instituto 
se concretize, o governo 
do Estado encaminhará um 
projeto de lei à Assembleia 
Legislativa, formalizando 
o processo de fundação da 
nova entidade.

Durante o evento, o ban-
co também anunciou a desti-
nação de R$ 10 milhões para 
um programa de restauro, 
reforma, manutenção e mo-
dernização de bibliotecas 
públicas localizadas em 
diferentes regiões do Rio 
Grande do Sul. Parte dessas 

bibliotecas foi afetada pelas 
enchentes de 2024. Segun-
do o Sistema Estadual de 
Bibliotecas Públicas, muitas 
instituições sofreram danos 
severos em suas estruturas e 
acervos. Além das unidades 
diretamente impactadas pe-
las cheias, o Banrisul apoiará 
bibliotecas históricas e tra-
dicionais que, mesmo não 
atingidas, desempenham 
papel essencial na promoção 
da leitura, da cidadania e da 
preservação cultural.

Banrisul Cultural
A proposta de criação 

do Banrisul Cultural tem 
como objetivo reforçar o 
compromisso histórico da 
instituição com o desenvol-
vimento social, econômico 
e cultural do Rio Grande do 
Sul. “A partir da aprovação 
do projeto, o Banrisul terá 
um braço institucional de-
dicado exclusivamente ao 
fomento, apoio e difusão de 
projetos culturais e sociais 
em todo o Estado. Estamos 
dando um passo importante 
para fortalecer ainda mais 

Banrisul apresenta proposta de criação de instituto para 
apoiar cultura e projetos sociais no Rio Grande do Sul

Divulgação/OT
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os vínculos que o Banrisul 
mantém com a comunidade 
gaúcha”, disse Lemos.

Além de promover o aces-
so à cultura e valorizar a 
diversidade de expressões 
artísticas, o Banrisul Cultu-
ral terá como foco estimular 
a inclusão social, apoiar a 
formação de profissionais 
da área cultural, preservar o 
patrimônio histórico e incen-
tivar novas linguagens artís-
ticas. A iniciativa também 
prevê o apoio a projetos de 
cunho assistencial, ampliando 
o alcance social das ações do 
banco. “Cultura é desenvol-
vimento, é educação, é in-
clusão. Ao investir na cultura, 
estamos também investindo 

em geração de renda, em 
empregos e na construção 
de uma sociedade mais 
justa e preparada para o 
futuro”, completou Lemos.

O modelo jurídico que 
deverá ser proposto em pro-
jeto de lei para o Banrisul 
Cultural é o de associação 
civil sem fins lucrativos, 
com o Banrisul como ins-
tituidor e suas empresas 
controladas como mante-
nedoras. A nova estrutura 
permitirá ao Banrisul or-
ganizar, de forma perma-
nente e estruturada, suas 
iniciativas de apoio cultural 
e social, com governança 
transparente e foco em 
resultados de longo prazo.
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Com a volta das chuvas no Rio Grande do Sul, mo-
radores de Canoas enfrentam novamente o medo e a 
ansiedade vividos durante as enchentes de maio. Muitos 
ainda se recuperam das perdas materiais e emocionais 
causadas pelos alagamentos que atingiram boa parte da 
cidade, e a instabilidade climática reacende o trauma. 
Famílias que haviam acabado de retornar para suas 
casas relatam dificuldade para dormir, insegurança ao 
menor sinal de chuva e preocupação constante com os 
filhos e com o risco de novos alagamentos. Em alguns 
bairros, como Mathias Velho e Rio Branco, onde a água 
invadiu residências, o som da chuva se tornou um ga-
tilho emocional. Psicólogos alertam para sintomas de 
estresse pós-traumático, como medo persistente, in-
sônia, sensação de impotência e alterações de humor. 
Muitas pessoas relatam sensação de vigilância constan-
te, sempre prontas para deixar suas casas novamente. 
A rede de apoio entre vizinhos e ações voluntárias têm 
sido fundamentais para amenizar o impacto emocional. 
Especialistas reforçam a importância do acolhimento, 
da escuta e do acesso ao atendimento psicológico, es-
pecialmente para crianças e idosos, mais vulneráveis 
ao trauma. Acompanhar somente veículos de comuni-
cação confiáveis também ajuda para que o pânico não 
se instaure. 

EDITORIALEDITORIAL
Chuvas reacendem medo 
em moradores de Canoas

Editado por: CEDRO - Editora e Empresa de 
Comunicação Ltda-ME. CNPJ 02.347.932/0001-30
Conselho Gestor: Jorge Feres Gomes Uequed, Lucia-
ne Uequed, Gisele Uequed e Vanderlei Dutra Filho.
Editor: Vanderlei Dutra Filho (MTB/RS 14.225)
Redatora-chefe: Simone Dutra (MTB/RS 19.446) 
Diagramação: Sinara Dutra
(MTB/RS 20.129) 
Comercial: Marta Moraes
Redação: Av. Victor Barreto, 3056/3º andar
Sala 314 - Centro - Canoas - RS - Cep 92010-000
Circulação Semanal
Fechamento comercial: Quintas-feiras, às 14 horas
Filiado a ADJORI/RS 
Os textos assinados são de inteira responsabilidade de 
seus autores, não traduzindo obrigatoriamente a opinião do jornal.
Fone: (51) 3472.3022 
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DESAFIE-SE!

A semana que passou foi 
de muita ansiedade, medo 
e tensão pela elevação va-
garosa mas constante das 
águas que cercam a cidade de 
Canoas. O ponto mais crítico 
é no bairro Rio Branco, junto 
à avenida Guilherme Schell, 
onde o muro de contenção 
ainda está em construção e 
onde a população tem feito 
vigília junto com a Defesa 
Civil para acompanhar o 
avanço das águas. Na manhã 
de quarta-feira, 25, a Prefei-
tura iniciou a construção de 
barricadas com argila para 
conter o avanço no pátio da 
Cassol, ponto que extravasou 
em maio de 2024.

Dia a dia, madrugada atrás 
de madrugada, diversas pes-
soas fizeram ronda também 
no dique do bairro Mathias 
Velho, onde moradores in-
clusive instalaram câmera de 
monitoramento 24 horas com 
acesso liberado pela internet.

Previsão meteorológica 
preocupa

E a tensão deve prosseguir 
pela próxima semana. Os 
rios cheios receberão mais 
água que descem do Norte 
do estado, onde está previso 
cerca de 100 milímetros de 
chuva. A Defesa Civil do 
Estado atualizou, ainda na 
quinta-feira, 26, para aler-
tas em diversas regiões do 
Estado. Os rios que cercam 
Canoas deverão subir, mas 
não se sabe se terá baixado 
um pouco quando receber 
esta nova leva e o quanto a 
situação irá piorar.

Fortes chuvas
Desde a madrugada de 18 

de junho, quando o volume 
de chuva ultrapassou 80 mm 
em poucas horas, alagando 
residências, vias públicas e 
unidades de saúde, a cidade 
está em estado de emergên-
cia. Mais de 100 pessoas 
ficaram desabrigadas, e ao 
menos 500 foram desaloja-

das naquele momento.
No momento, quem está 

em situação de vulnerabi-
lidade pelas águas são os 
moradores do final da Av. 
Berto Círio, no bairro São 
Luís; da Praia do Paquetá, 
no Mato Grande; da rua da 
Barca, no Mathias Velho; e 
da rua Hermes da Fonseca, 
no Rio Branco.

Diante da situação, o 
município deu início a uma 
força-tarefa para limpar 
bueiros e desobstruir tubu-
lações com uso de cami-
nhões hidrojato, priorizan-
do as áreas mais afetadas. 
No bairro Mathias Velho, 
ruas como Tapes, Taquari e 
Torres passaram por ações 
emergenciais, com apoio da 
Corsan, que detectou e ma-
peou falhas de escoamento.

Aumento dos rios
Além das ações locais, o 

Rio Grande do Sul enfrenta 
um cenário preocupante. O 
nível do Rio Guaíba voltou a 
subir e ultrapassou a cota de 
inundação na quarta-feira, 
26, acendendo o alerta em 
Porto Alegre e nas cidades 
da Região Metropolitana. 
De acordo com a Defesa Ci-
vil estadual, o aumento é re-
flexo das chuvas persistentes 
que atingem o estado desde 
a semana passada, elevando 
também os níveis dos rios 
afluentes como o Jacuí, Caí, 
Taquari e Gravataí.

Chegada de novas chuvas no Norte eleva
grau de alerta na Região Metropolitana

Gustavo Cristiano/OT

CHUVAS

Segundo o último bo-
letim, o Guaíba chegou a 
3,44 metros na Usina do 
Gasômetro, se aproximando 
da cota de inundação que 
é de 3,60 metros, e man-
tendo-se acima do nível de 
alerta (3,00m) desde o início 
da semana. No Cais Mauá, 
o rio também apresentou 
elevação, atingindo 3,01 
metros na terça-feira, 25. 
Apesar de uma leve oscila-
ção nea quinta, a previsão 
de novas pancadas de chuva 
nos próximos dias mantém 
o cenário de risco elevado.

Prevenção e
monitoramento

A Prefeitura de Porto 
Alegre, em parceria com o 
Departamento Municipal de 
Água e Esgotos (DMAE), 
intensificou o monitoramen-
to da orla e o funcionamento 
das 23 casas de bombas, 
responsáveis por evitar 
o alagamento de regiões 
críticas da cidade, como 
a Cidade Baixa, Menino 
Deus, Praia de Belas e 
Centro Histórico. Equipes 
da Defesa Civil e da Se-
cretaria de Obras seguem 
de prontidão, realizando a 
manutenção das comportas 
e barreiras móveis do Muro 
da Mauá.

Além disso, foram insta-
ladas telas de proteção nas 
comportas do Cais Mauá 
para conter respingos e 

alagamentos pontuais, e há 
reforço nos geradores que 
alimentam os sistemas de 
bombeamento em caso de 
falhas elétricas.

Reflexo das chuvas
no interior na Capital

O aumento do nível do 
Guaíba está diretamente 
ligado à cheia dos rios no 
interior. A Defesa Civil re-
comenda que moradores de 
áreas baixas ou próximas 
ao rio fiquem atentos aos 
avisos oficiais e, se neces-
sário, se desloquem para 
locais seguros. A orienta-
ção é válida especialmente 
para os bairros limítrofes à 
orla, onde o solo já está sa-
turado e a possibilidade de 
refluxo das redes de esgoto 
e drenagem aumenta.

Expectativa
Embora a intensidade 

das chuvas tenha diminuído 
nas últimas 24 horas, a pre-
visão para o fim de semana 
ainda indica instabilidade, 
o que pode prolongar a 
condição de alerta. Especia-
listas alertam que o Guaíba 
pode continuar oscilando, 
dependendo da quantidade 
de água que ainda chega da 
bacia hidrográfica. A popu-
lação pode acompanhar os 
alertas em tempo real pelos 
canais da Defesa Civil RS, 
pelo 199 ou pelo aplicativo 
Alerta RS.

COMUNIDADE

Morador do Rio Branco, Gustavo Cristiano, tem acompanhado situação com a Defesa Civil
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COLUNA SOCIAL

soraia.hutten@gmail.com bzinhasky@hotmail.com

Entrega da Medalha Pinto Bandeira,  
honraria máxima de cidade de Canoas, é 
destinada a personalidades que tiverem 
prestado relevantes serviços em favor do 
ser humano, do município de Canoas, do 
estado ou do país. Muitos foram prestigiar 
este momento importante da cidade.

O prefeito Airton Souza e o vice Rodrigo 
Busato entregaram as honrarias. Parabéns 
aos homenageados.

Medalha Pinto Bandeira

Em Santiago

Nova loja da
Natura em Canoas

Dr. Severo da Silva, 1525 - Bela Vista - Canoas

confetemoda

Soraia  Hütten

Até 10x sem juros.

GRIFES INTERNACIONAIS
E NACIONAIS!

R. Quinze de Janeiro, 373 - Loja 10 - Centro, Canoas

Galeria Golden Center

(51) 3059-5610

giorioticajoalheria

Simone Sabin, fazendo negócios na 
principal cidade do Chile, Santiago, 
que abriga a Ciudad Empresarial, um 
moderno centro de negócios e polo 
corporativo. Além disso, Santiago é um 
importante centro financeiro e comercial 
na América Latina, impulsionando gran-
de parte do PIB regional.

 A nova loja da Natura fica na Rua da 
Praia Shopping, a sexta loja dos sócios 
Ari Schwambach e Enrique Sanchez 
com a equipe, que está pronta para aten-
der o público da cidade.

Rodrigo Busato e Airton Souza
Homenageados Marilene Neumann e Marcos 
Leite

Homenageada Dra. Renata Rockenbach e Marília 
Possebon

Marcelo Reis, secretário da Saúde de Canoas, e 
Fernanda Varnier, secretária Adjunta da Atenção  
Primária de Canoas

Ivone Frare e Ana Viezzer

Luis e Carmen Thomé

Valderes da Silva e Cintia Marantes

Shirley Dilecta e Patrícia Augsten

Andrea, Ellen e Camila Neumann
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*Atendimento Humanizado em Fisioterapia

   *Pilates  *RPG  *Mulligan

 CREFITO 59.005

www.vitafisioclinica.com.br
R. Frei Orlando, 33 - Sala 503 - Centro - Canoas/RS

Aline Casagrande

F. 51 3466.7253        98409.9917

 @vitafisioclinica.

CULTURA

Pimp my Carroça
A programação completa do Pimp My Carroça em Circuito está 

aqui: dia 28 de junho vai rolar arte, cultura e valorização das catadoras 
e catadores na rua!

Vai ter reforma de carroças, shows de rap, samba e reggae, oficinas 
de graffiti, macramê e sabão ecológico, batalha de MCs, espaço de 
beleza, contação de histórias, atividade pras crianças e muito mais na 
Rua Maria Faustino Corrêa, 618 - Guajuviras, Canoas, entre 8 e 19 
horas. O evento é gratuito, aberto à comunidade. Mais informações 
no Instagram @pimpmycarroca e @7setor!

CULTURA,TURISMO E BEM SOCIAL

UTA + Pretagô: Canoas recebe Encontro
e circulação de temáticas negras!

O novo livro do escritor canoense 
Paulo Otávio foi lançado e já está à 
venda! Segundo Paulo, “Anatomia dos 
Meus Ossos é um romance que mergulha 
intensamente nas memórias vivas, quase 
táteis, de uma adolescência forjada entre 
a dureza e a ternura, no coração de uma 
Cohab do interior do Rio Grande do Sul, 
em 1990. Mais do que uma simples his-
tória de juventude, é um retrato sensível 
e visceral de um tempo em que a vida 
parecia caber entre o soar de um apito 
na quadra comunitária e o mergulho sem 
medo nas águas turvas do açude local; 
entre a pedalada apressada para casa ao 
anoitecer e os longos papos estendidos 
nas calçadas, iluminadas apenas por pos-
tes intermitentes. O enredo acompanha 
Paulo, um garoto inquieto e observador, 
e seus inseparáveis amigos”… Vale 
muito conferir! Mais informações no 
Instagram @escritorpaulootavio!

Luciana Mignoni, Massoterapeuta 
Esportiva com seu metódo #meto-
dolucianamignoni, e Graduação em 
Fisioterapia, tem conseguido muitos 
prêmios em concursos. Atleta natu-
ral, Top1 Fit Model IFBB Fitness, 
desta vez alcançou o top 2 Wellness. 
Acompanhe tudo sobre esta grande 
vencedora no Instagram @luciana-
mignoni1!

Açucena Vencato continua brilhando 
em suas apresentações por todo o Rio 
Grande do Sul. Domingo, 22/06, a ca-
noense se destacou no CTG Esteio da 
Tradição para a 55ª Ciranda Cultural de 
Prendas-Fase Regional. Para saber mais 
siga @acucenavencato no Instagram!

Dois grandes grupos de teatro do 
RS se encontram em uma celebração 
potente das narrativas e protagonismo 
negro: UTA e Pretagô promovem seus 
espetáculos e uma oficina voltada a 
artistas, professores e estudantes de 
artes cênicas. Programação completa:
27/06 - 19h30 - Mesa Farta -
Pretagô (Teatro do Sesc Canoas).
28/06 - 10h - Oficina com UTA e
Pretagô (Teatro do Sesc Canoas)
28/06 - 16h - Zaze-Zaze: uma festa 
para Vavó - UTA (Calçadão de Ca-
noas).

As atividades são gratuitas - parti-
cipe! Mais informações no Instagram 
@sesccanoas!

Novidade

Mais um troféu

Sem parar

(51) 2500.0010
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Taekwondo - No último 
final de semana, Gustavo 
Murliki, que faz parte do 
Projeto Escola de Esporte 
Educacional e que estuda 
na E.M.E.F. Tancredo 
Neves, foi campeão da 
9° Copa Universal de 
Taekwondo na cidade de 
Nova Hartz.

Muay Thai - A Greco, 
do professor Paulo Souza 
continua expandindo na 
cidade, levando ensino, 
desenvolvimento, trans-
formação e agregando 
ainda mais possibilidades 
ao esporte do município. 
No dia 17/06 foi a vez do 
bairro Igara receber uma nova unidade, a Greco 
Fit Igara chegou para ampliar as possibilidades com 
aulas de Muay Thai e Funcional, e fica na Armando 
Fajardo, 2425. 

Yoga - Tem sido 
um sucesso as aulas 
de Yoga do profes-
sor Eduardo Adwa-
it, às segundas-fei-
ras, 18hs no CAIC 
Guajuviras. Como 
já divulgamos aqui 
no OT, as aulas são gratuitas para iniciantes e 
para todas as idades. Nem o frio tem espantado os 
alunos! É só levar o tapetinho, colocar uma roupa 
bem confortável, garrafa de água e relaxar a mente, 
melhorar sua flexibilidade e conhecer uma turma 
pra lá de especial. @yogaparatudoeparatodos

O governo do Estado, por 
meio da Secretaria do Espor-
te e Lazer (SEL), anuncia 
o investimento de R$ 21 
milhões para reformas no 
Centro Estadual de Treina-
mento Esportivo (Cete), em 
projeto desenvolvido em 
parceria com a Secretaria 
de Obras Públicas (SOP). 
Administrado pela SEL, o 
espaço, que completou 54 
anos em 2025, fica localiza-
do no coração do bairro Me-
nino Deus, em Porto Alegre, 
e oferece à comunidade pista 
de atletismo, academia ao ar 
livre, ginásios poliesportivo, 
de ginástica e de lutas, es-
paço para esgrima, quadras 
de futebol, basquete, vôlei 
e tênis, além de projetos 
sociais voltados à juventude. 
O investimento é parte do 
Plano Rio Grande, programa 
de reconstrução, adaptação e 
resiliência climática do Esta-
do, liderado pelo governador 
Eduardo Leite.

Ginásio poliesportivo
O ginásio poliesportivo 

do Cete serviu de abrigo 
emergencial a centenas de 
pessoas que tiveram que 
sair de suas casas durante a 
enchente de 2024. Por mais 
de dois meses, a estrutura 
foi utilizada de maneira 
emergencial, o que gerou 
danos ao espaço, além do 
desgaste natural dos equipa-
mentos usados nas práticas 

CETE

Estado anuncia investimento de R$ 21 milhões em
reformas no Centro Estadual de Treinamento Esportivo

Gustavo Mansur/Secom/Divulgação/OT
esportivas. O investimento 
do governo visa promover a 
adequação do espaço às nor-
mas técnicas e às demandas 
da comunidade. O valor pre-
visto para esse investimento 
é de R$ 12 milhões.

Pista de Atletismo
Usada para o treino de 

atletas profissionais e ama-
dores, a pista de atletismo 
do Cete passará por uma 
grande reforma. A obra será 
realizada por meio de edital, 
e a previsão de valor a ser 
investido é de R$ 7 milhões.

A nova pista será no pa-
drão da Confederação Brasi-
leira de Atletismo e da World 
Athletics. Será construída 
com o Sandwich System, 
um piso com camada supe-
rior dura combinada com 
uma estrutura de camada 
inferior com granulado de 
borracha reciclada, camada 

@drenalinaesportes é formado por 
Júlio Fontes e Paola Consensa

A CAN Assessoria Contábil e
Fiscal, oferece um serviço
personalizado, para que o

cliente possa acompanhar o
seu desenvolvimento de

forma clara.

Um escritório de
contabilidade com

resultados, eficiência e
tranquilidade, uma extensão

da sua empresa.

CAN ASSESSORIA CONTÁBIL E
FISCAL

Ligue ou chame no whats

(51) 98460-7761
canassessoriacontabil@gmail.com

A CAN Assessoria Contábil e
Fiscal, oferece um serviço
personalizado, para que o

cliente possa acompanhar o
seu desenvolvimento de

forma clara.

Um escritório de
contabilidade com

resultados, eficiência e
tranquilidade, uma extensão

da sua empresa.

CAN ASSESSORIA CONTÁBIL E
FISCAL

Ligue ou chame no whats

(51) 98460-7761
canassessoriacontabil@gmail.com

Dúvidas entre em contato 
pelo WhatsApp 51 98460.7761

ou no nosso  Instagram pelo 
QR code ao lado.

Saiba se você deve 
declarar Imposto
de Renda em 2024

@canacessoriacontabil

Você recebeu mais de $ 30.639,90 em 2023 de rendimentos 
tributáveis (ex: salário);

Recebeu rendimentos isentos ou não tributáveis (ex: 
doações) igual ou superior a $ 200.000,00;

Ou possui a posse de bens com valor igual ou superior a 
800.000,00;

Sim, você tem até 31/05/2024 para efetuar sua declaração.
SE ENQUADROU EM ALGUNS DOS REQUISITOS? 

(51) 3466-9858        (51) 99717-3305 

 • Conexões para Gás, Hidráulicos e Pneumáticos
 • Válvulas •Reguladores • Ferragens em Geral • Peças para fogões,

panelas e fogareiros

Avenida Getúlio Vargas, 7410, Canoas. 

* PNEUS NOVOS E USADOS MULTIMARCAS
* RECAPAGEM
* VULCANIZAÇÃO
* BORRACHARIA 99767.95403466.2466

de coating (cobertura) em 
poliuretano, demarcação e 
pintura conforme as normas 
da CBAt e WA. A área total 
da pista de atletismo é de 
6.900m².

Áreas Específicas
Além das reformas de 

maior vulto, os demais 
espaços do Cete também 
receberão melhorias, com 
valor estimado de R$ 2 

milhões. Estão previstas 
intervenções nas quadras 
de areia, tênis e futebol 7, 
além de modificações nos 
ginásios de lutas e ginástica, 
com adequações elétricas, 
hidráulicas e instalação de 
elevador para acessibilida-
de no ginásio de lutas. Por 
serem reformas mais pon-
tuais e menos complexas, 
a previsão de início é ainda 
em 2025.



Busato segue ao lado de Canoas 
agora como Deputado Federal

Siga o Busato 
nas redes sociais
@lcbusato

Divulgação de atividade parlamentar

• Mais de R$ 15 milhões em investimentos para a cidade.

• Atuação decisiva na busca de R$ 1,2 bilhão em recursos
    para reconstrução e proteção contra enchentes.

• Posicionamento contrário ao aumento de impostos.

CANOAS
86 ANOS

MULT I P L A TA FORMAe s p e c i a l

Jornal

Jornalismo com opinião. Desde 1966.

tPlayTvy o u t u b e . c o m / @ o t P l a y T V

Brava Gente Canoense!
CANOAS, 27 DE JUNHO DE 2025

Há 86 anos, Canoas é palco de
encontros, recomeços e sonhos
plantados por milhares de pessoas
que escolheram este lugar para
viver, trabalhar e construir o futuro.
De braços abertos, a cidade acolheu
migrantes de todo o estado, do país
e do mundo. Enfrentou crises,
enchentes, desafios econômicos — e
sempre se reergueu com a força de
sua gente. Este especial é uma
homenagem à coragem coletiva, à
esperança que brota mesmo após a
dor, e à arte de resistir. Canoas vive,
pulsa e segue. Porque sua maior
riqueza é o povo que a constrói,
todos os dias.

Instragam: 
@jornaltimoneirocanoas

OFERECIMENTO:

Imagem gerada por IA. Inspirada na essência de Canoas, retrata as margens que contam histórias: as águas e canoas que batizam a
cidade, o povo que nela vive e resiste. O sorriso acolhedor desta mulher representa a força, a simplicidade e a dignidade de tantas
canoenses que transformam cuidado em esperança.



Brava Gente Canoense: Uma cidade construída por histórias
No coração da Região Metropolitana de Porto 

Alegre, ao lado da capital, ergue-se Canoas - 
município constituído oficialmente em 27 de 
junho de 1939, mas com raízes que remontam a 
séculos antes, quando tropeiros cruzavam essas 
terras e indígenas Tapes viviam às margens dos 
rios Gravataí, Sinos e Jacuí. A pequena estação 
férrea inaugurada em 1874, parte da linha São 
Leopoldo–Porto Alegre, foi o estopim de um 
povoado que cresceria e se transformaria em 
cidade.

Nome
O nome “Canoas” — herança das embarcações 

esculpidas na madeira local pelas margens - já 
dizia dos primeiros vínculos entre terra, trabalho 
e matéria-prima. Desde então, gerações inteiras 
escolheram Canoas como lar. 

Essa gente veio não apenas de outras regiões 
do Rio Grande do Sul -  como Gravataí, São 
Leopoldo e do interior gaúcho - , mas também 
de diversos países: Uruguai, Itália, Alemanha, 
Ucrânia, além de fluxos migratórios mais recen-

CANOAS 86 ANOS

UNIVERSIDADE

tes do Haiti, Venezuela e outros. Cada história 
chegava com sonhos de moradia, esperanças 
de trabalho e futuro para seus filhos. Aqui, se 

erguiam casas, se abriam negócios, se formavam 
famílias — era nesse pedacinho de chão que 
muitos acreditavam poder recomeçar.

MULT I P L A TA FORMAe s p e c i a l CANOAS Brava Gente Canoense!86 ANOSCANOAS, 27 DE JUNHO DE 20252

Julia com as colegas  - bairro Guajuviras Marcos Pacheco - bairro Niterói



Parabéns, Canoas!
Há 86 anos, Canoas acolhe histórias deHá 86 anos, Canoas acolhe histórias de

coragem e recomeço. E nós, da Açãocoragem e recomeço. E nós, da Ação
Social Santa Isabel, que cuidamos deSocial Santa Isabel, que cuidamos de
quem mais precisa, seguimos firmesquem mais precisa, seguimos firmes

nesse propósito: oferecer afeto, dignidadenesse propósito: oferecer afeto, dignidade
e esperança. Em cada gesto, um pedaçoe esperança. Em cada gesto, um pedaço
da cidade que acreditamos. Parabéns,da cidade que acreditamos. Parabéns,

Canoas. Seguimos juntos, com o coraçãoCanoas. Seguimos juntos, com o coração
aberto, no acolher — a arte de cuidar.aberto, no acolher — a arte de cuidar.

Ação Social Santa Isabel - 64 AnosAção Social Santa Isabel - 64 Anos

Geografia 
A posição geográfica estratégica de Canoas - 

margeada pela BR-116, BR-386 e BR-448, com 
seis estações do Trensurb e a proximidade de 
Porto Alegre - fez da cidade um polo logístico 
natural. Aliou-se à vocação industrial - presente 
já nos anos 70 - e hoje ocupa a terceira economia 
do estado, com PIB superior a R$ 18 bilhões, 
destaque em setores como gás, metalurgia, 
indústria e serviços. A refinaria da Petrobras 
(REFAP) e a Base Aérea-FAB reforçam esse 
dinamismo, mas sua força econômica está nos 
serviços.

Cheias e resiliência
Mas Canoas também conhece adversidades. 

Suas planícies são vulneráveis a cheias e en-
chentes; o clima subtropical favorece verani-
cos entre 23 °C e mais de 40 °C, assim como 
temporadas chuvosas intensas. Quando a água 
invade bairros como Mathias Velho, Niterói ou 
Rio Branco, seja por alagamentos ou enchentes, 
transformando lares em abrigos improvisados, 
moradores se veem diante do desafio de recons-
truir - e recomeçar.

É nesses momentos, porém, que o espírito ca-
noense se revela: um povo que chorou, sim, mas 

que também se mobilizou. Vizinhos ajudaram 
vizinhos, voluntários deram as mãos, o comér-
cio reabriu, as famílias se ergueram. Canoas não 
se rendeu ao medo — ela se afirmou na resiliência. 
Escolheu resistir. Escolheu seguir em frente.

Hoje, ao completar 86 anos de Emancipação Polí-
tica, Canoas se orgulha de sua gente que escolhe ficar, 
que constrói o presente e acredita no futuro. Irradia 
força: escolas cheias, comércios pulsantes, parques e 
universidades com protagonismo regional. São esses 

canoenses - trabalhadores, migrantes, jovens e idosos 
- que fazem desta cidade um lugar de pertencimento.

Brava Gente Canoense
“Brava Gente Canoense” é a expresão no início 

do hino de Canoas, e resume nossa homenagem: 
mais do que tempo, é história; mais do que espaço, é 
território tecido por pessoas. Que celebram, com 
86 anos, a coragem de morar, construir, resistir 
— e amar Canoas.
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Eduardo Miraje e a neta - bairro Mato Grande Paulo Ricardo - bairro Guajuviras



VEJA NOSSO 
ESTOQUE 

Todos os carros
com laudo

cautelar

Entrada
facilitada no

cartão

Melhores
taxas de juros

Negociação ágil
e suporte on-line

Até 2 anos de
garantia

Estoque
selecionado

Avaliação justa
do seu veículo

Não trabalhamos
com veículos de

enchente 

ESCOLHA O CARRO CERTO E PRIORIZE
A SEGURANÇA DA SUA FAMÍLIA! 

SIGA A GENTE 
NO INSTAGRAM

Av. Boqueirão, 1645 - Canoas

(51)34282322 r2motors_rs
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Dezesseis cidadãos são homenageados
com a Medalha Pinto Bandeira

Na segunda-feira, 23, ocorreu a cerimônia 
de entrega da medalha Pinto Bandeira, maior 
honraria concedida a um cidadão pela cidade 
de Canoas. A entrega foi em conjunto com a 
solenidade de Abertura da Semana de Cano-
as, no Teatro do Sesc, na Avenida Guilherme 
Schell, 5340 – Centro, Canoas. As personalida-
des escolhidas se destacam em áreas diversas 
como saúde, comunicação, educação, pesquisa 
e entre outros.

Durante o ato, o prefeito Airton Souza dis-
cursou sobre a importância dos homenageados 
para Canoas, na atuação de cada um deles, seja 
durante a enchente de 2024 ou no dia a dia da 
cidade e no impacto que geram aos canoenses. 
No mesmo sentido, o vice-prefeito Rodrigo 
Busato também relembrou a importância da 
família daqueles que foram homenageados e 
como o apoio dos familiares torna possível o 
trabalho das pessoas que se destacam.

(Conheça os homenageados nas páginas 
seguintes),
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PARABÉNS, CANOAS
N o s  o r g u l h a m o s  d e  f a z e r

p a r t e  d e s s a  h i s t ó r i a !

BIBO NUNES 
APROVOU A PEC 44/23 NA CÂMARA: 

R$ 8,9 BILHÕES EM 
PREVENÇÃO

E AJUDA 
PARA

 DESASTRES 

*Serão destinados aproximadamente R$ 1,23 bilhões de 
emendas individuais, R$ 714 milhões de bancada, 
R$ 1,15 bilhões de comissão, além e repasses de 

fontes como o FUNCAP, ANTT e ANTAQ. Segundo estimativas, 
os recursos podem atingir quase R$ 9 bilhões anuais.

*

86 ANOS

RODRIGODAVILA_30

SOLIDARIEDADE NOS UNE. 
CORAGEM NOS GUIA. 

VAMOS RECONSTRUIR JUNTOS.
VEREADOR RODRIGO D’AVILA

Celebramos com orgulho os 86 anos de Canoas —
uma cidade guerreira, acolhedora e cheia de

histórias para contar. A cidade do trabalho, do
desenvolvimento, da superação… e também a

cidade do Avião, símbolo da esperança que decola
mesmo nos momentos mais difíceis.

Canoas enfrentou desafios imensos, mas nunca
deixou de acreditar no seu povo. E é esse povo forte
e solidário que faz a diferença. Somos uma cidade
que se reconstrói, que cuida de quem mais precisa,
e que olha para o futuro com coragem e inovação.

                Parabéns, Canoas! Que seus céus  
                    continuem abertos para novos voos, 
                  novas conquistas e dias melhores para

todas as famílias.
          Com amor, orgulho e fé no futuro.

Canoas, 86 anos
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!A CIDADE DO AVIÃO!
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Patricia Nogueira Hubler
Eixo: Pesquisa
Diretora Geral do Instituto Federal do Rio Grande 
do Sul

Gilberto dos Santos Silva
Eixo: Social
Pastor da Igreja Batista Filadélfia de Canoas desde 
1994

Renata Rockenbach
Eixo: Saúde
Hospital Nossa Senhora das Graças – Médica 
Mastologista

Geraldino da Silva
Eixo: Social
Pastor e Presidente da Convenção de Igrejas Evangéli-
cas e Pastores das Assembleia de Deus do RS

Alcibio Mesquita Bibo Nunes
Eixo: Político
Deputado Federal

Eduardo Miguel Soares
Eixo: Força Armadas/Polícia – Base Aérea
Major Brigadeiro do Ar, Comandante do Quinto Co-
mando Aéreo Regional

Lucia Elisabeth Colombo Silveira
Eixo: Educação/Ciências/Letras
Secretária de Educação

Nilton Leonel Arnecke Maria
Eixo: Justiça
Defensor-Público Geral do Estado

HOMENAGEADOS MEDALHA PINTO BANDEIRA



SOLICITE SEU
ORÇAMENTO!

@lnbbrindes

(51) 3478-2270

lnbbrindes.com.br

@lnbbrindesCANOASCANOASCANOAS
ParabénsParabéns

CIDADE DE POVO GUERREIRO E
BATALHADOR.  QUE TRABALHA SEU

PROGRESSO APESAR DE SEUS DESAFIOS .

86 anos

Antonio Fellini - Presidente

Sindicato dos
Comerciários de Canoas

@cicscanoas
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Ildo Antonio Betinelli
Eixo: Saúde
Médico e Diretor do grupo Eco&Tomo

Camila Barbosa Schmitz
Eixo: Causa Animal
Veterinária fundadora do Abrigo Palmira Gobbi

Delber Schirmer
Eixo: Saúde
Médico responsável pelo mutirão de cirurgias -
Hospital Nossa Senhora das Graças 

Marilene Neumann
Eixo: Instituições Filantrópicas
Liga Feminina de Combate ao Câncer

Marcia Rosane dos Santos
Eixo: Cultura/Arte – Tradicionalismo de Canoas
Coordenadora da 12ª Região Tradicionalista

Alex Sandro Gonçalves Ferreira
Eixo: Saúde
Técnico em Enfermagem

Letícia Farias Oliveira
Eixo: Funcionário
Agente de trânsito mais antiga em exercício

Marco Antonio Machado Leite
Eixo: Comunicação
Jornalista

HOMENAGEADOS MEDALHA PINTO BANDEIRA



3464.2800
www.cofercan.com.br

TIO MAURO

Rua 15 de Janeiro, 340
Centro/Canoas
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O trem, o avião e a cidade: conheça a história de Canoas
Nesta sexta-feira, 27 de junho, 

Canoas  completa  86 anos  de 
emancipação política ainda em 
meio à maior crise de sua história. 
Entretanto, é necessário conhecer 
a história da cidade para pensar 
nas próximas décadas. Muitos 
indivíduos e organizações torna-
ram o munícipio uma realidade, e 
outras tantas possibilitaram o seu 
crescimento até os dias atuais.

Origens e nome
A primeira estação de trem, de 

madeira, foi inaugurada em 1874, 
há 150 anos, onde hoje fica a Av. 
Victor Barreto. O local era uma 
das estações de uma linha férrea 
anterior à Trensurb. Essa linha 
chegou a ser usada no caminho 

entre Porto Alegre e cidades como 
Caxias do Sul e Uruguaiana, na 
Fronteira Oeste do Estado.

À época, o território canoense 
e de outras cidades da Região 
Metropol i tana era  a  Fazenda 
Gravataí. Sua sede ficava onde 
hoje é o bairro Estância Velha. O 
povoamento foi ideia do Coronel 
Vicente Ferrer da Silva Freire, 
marido de Rafaela Pinto Bandeira, 
uma das herdeiras daquelas terras.

Os trabalhadores aproveitavam 
as toras derrubadas na construção 
para fazer canoas, necessárias 
para a travessia dos córregos e 
arroios da região. Por isso, a vila 
que cresceu em volta da estação 
passou a se chamar Capão das 
Canoas. Era, na época, ponto de 

CANOAS 86 ANOS

Almoço comemorativo à emancipação de Canoas em 27 de junho de 1939, no Salão Paroquial da cidade

veraneio das famílias de Porto 
Alegre.

Ao longo das décadas, o territó-
rio, então pertencente a Gravataí, 
foi se expandindo. Em 1908, os 
irmãos lassalistas chegaram à ci-
dade e fundaram o que viria a se 

tornar, atualmente, a Unilasalle, 
que fica hoje em frente à antiga 
estação de trem.

A autonomia religiosa pela Igre-
ja Católica foi o primeiro de uma 
série de movimentos que viria a 
culminar na emancipação política.

Arquivo Histórico de Canoas, reprodução Rua Santos Ferreira, esquina com a Rua Santa Maria
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Benjamin Constant, 1489, 
Bairro São Geraldo | POA  

Fone/Fax: (51) 3388.1742  
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       Canoas (51) 3466.9500  
e-mail: clinicasantana@via-rs.net 

www.clinicasantanars.com.br

TIO MAURO
PRESIDENTE 

CRECHE 
VÓ MARIA

www.vianovasr.com.br 

Canoas

Nossa homenagem à data e nosso reconhecimento 
pela posição indispensável da liberdade de imprensa 
na vida democrática.
Um país que cultiva, respeita e apoia a liberdade
de imprensa sabe que isso significa um sustentáculo 
para todos, uma garantia para os direitos individuais, 
para o desenvolvimento social, para o equilíbrio
econômico e para a atuação política e comunitária.
É nossa alegria poder conviver e compartilhar um
país que garante a liberdade de imprensa e com a
responsabilidade daqueles que a exercitam.

DIA DA IMPRENSA

tomoclínicaecoclínica

Desde 1973

EXECUTIVA
MUNICIPAL DE

CANOAS

Rua Domingos Martins, 371
3031.1270

SOMOS PARCEIROS
 NESSA AÇÃO

Benjamin Constant, 1489,
Bairro São Geraldo / POA
Fone/Fax: (51) 3388.1742

(51) 3332.0051
Canoas (51) 3466.9500

clinicasantana10@gmail.com

Avenida Farroupilha, 6902
CEP 92410306

Rogério Ceratti

Rua Coronel Vicente, 1177 - Canoas
Webersupertrocadeoleo

 (51) 98408.4864
Webermultimarcas

Rua Santa Cruz, 480 – Niterói – Canoas   

 (51) 99682-3099
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Década de 1930
e a emancipação

Em 1934, há 90 anos, o atual 
prédio da estação férrea passava a 
funcionar. O local hoje abriga um 
espaço para encontros, ensaios e 
apresentações de grupos culturais.

Três anos depois, em 1937, insta-
lava-se o 3º Regimento de Aviação 
Militar (RAV). A ocupação pela 
Aeronáutica colocava o local como 
uma base aérea estratégica próximo 
da capital. Isso viria a ser provado em 
várias ocasiões, tais como a enchente 
de 2024, com o local sendo usado 
como aeroporto na impossibilidade 
de uso do Salgado Filho, em Porto 
Alegre.

Depois disso, em 1938, Canoas 
é elevada à condição de vila pelo 
governo do Estado. Esse movimento 
foi encabeçado pelo médico Victor 
Hugo Ludwig, que levou à Porto 
Alegre uma carta, ainda no ano an-
terior, expondo os motivos para a 
emancipação.

Canoas se tornaria uma cidade de 
fato apenas um ano depois, em 27 de 
junho de 1939. O primeiro prefeito, 
apontado pelo interventor federal no 
Estado, o general Flores da Cunha, 
foi Edgar Braga da Fontoura, em 15 
de janeiro de 1940.

A pessoa que passou mais tempo 

como prefeito de Canoas foi Hugo 
Simões Lagranha. Além de ter sido 
eleito para três mandatos, também 
foi nomeado em duas oportunida-
des, somando 18 anos no comando 
do Executivo municipal. O Museu 
Histórico Municipal, inaugurado por 
ele em 1990, mais tarde passaria a 
levar seu nome.

Desenvolvimento
O que começou como um ponto 

de veraneio passou a se expandir 
de forma ainda mais rápida após a 
emancipação. Na década de 1970, o 
município teve ampla expansão po-
pulacional, e hoje é o terceiro maior 
do RS, com 347.657 habitantes, atrás 
apenas de Caxias do Sul e da capital.

Canoas também tem forte presen-
ça da indústria ao longo dos anos. 
A construção da Refinaria Alberto 
Pasqualini (Refap) pela Petrobrás in-
cluiu a cidade no polo petroquímico 
estadual, atraindo outras empresas.

O município também conta com 
sedes de grandes empresas de má-
quinas e implementos agrícolas, por 
exemplo. Essas e outras empresas, 
junto com os setores de serviço e 
comércios da cidade, fizeram dela o 
terceiro maior PIB do Estado.

Segundo dados relativos a 2021, 
Canoas tem um Produto Interno Bru-
to de cerca de R$ 21,99 bilhões, o 
56º maior resultado do país. A cidade 
produz R$ 63.267,42 por habitante, 
o chamado PIB per capita.

Trabalhadores constróem primeira via férrea de Canoas

Calçadão de Canoas
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Câmara de Vereadores de Canoas realiza
sessão solene pelos 86 anos da cidade

A Câmara Municipal de Canoas 
realizou, na terça-feira, 24, sessão 
solene em homenagem aos 86 anos 
de emancipação do município. O 
ato, marcado por emoção, reflexões 
e homenagens, reuniu vereadores, 
representantes do Executivo e da 
sociedade civil em um momento de 
celebração à trajetória da cidade, 
mas também de reafirmação do 
compromisso coletivo com a recons-
trução após os impactos da maior 
tragédia climática de sua história.

Presidente da Casa, o vereador 
Eric Douglas (União Brasil) abriu os 
trabalhos destacando a importância 
de um olhar atento e sensível à ci-
dade. “É só ir para a rua, conversar 
com as pessoas, fazer os projetos 
andarem. Assim, com sabedoria e 
dedicação, vamos comemorar um 
próximo aniversário com mais rea-
lizações e mais confiança do nosso 
povo”, afirmou.

Ao longo da sessão, os parlamen-
tares destacaram o papel histórico de 
Canoas, sua força diante da adversi-
dade e o esforço conjunto que tem 
marcado o processo de reconstrução. 
O vereador Dario Silveira (União 
Brasil) fez um resgate de sua pró-
pria trajetória na cidade, onde vive 
desde 1982.

HOMENAGEM

“Canoas me acolheu, aqui criei 
meus filhos. É uma cidade solidária, 
que demonstrou todo seu calor huma-
no diante da tragédia”, disse. Para ele, 
a atual administração tem atuado com 
responsabilidade diante dos desafios, 
equilibrando investimentos em saúde, 
obras e recuperação urbana.

Gabriel Constantino (PT) reforçou 
que o momento é de reflexão sobre 
o futuro da cidade. “Canoas precisa 
se reconstruir com dignidade. Preci-

samos pensar em moradia, em meio 
ambiente, em garantir que nenhuma 
vida mais se perca diante do colapso 
climático. Este é o primeiro ano da 
reconstrução, e ele vai definir os 
próximos 10 ou 20 anos da cidade”, 
pontuou.

Ele também resgatou o papel da 
memória coletiva ao citar a retomada 
indígena na cidade como símbolo de 
resistência e pertencimento.

Já o vereador Bamberg (PSDB), 

decano da Câmara, com nove manda-
tos, relembrou sua chegada à cidade 
há mais de quatro décadas. “Essa é a 
33ª vez que homenageio Canoas. Essa 
cidade me acolheu, aqui constituí 
minha família. A reconstrução é ne-
cessária e urgente, e precisamos unir 
forças com o Executivo para deixar 
um futuro melhor para as próximas 
gerações”, afirmou. Ao final de sua 
fala, o parlamentar propôs uma salva 
de palmas à cidade pelos seus 86 anos.

Gian Nunes/Divulgação/OT

Vereadores prestam homenagem aos 86 anos de Canoas em sessão solene



parabénsparabénsparabéns,Canoas
pelos seus 86 anos!

Maria Eunice

parabénsparabénsparabénsparabénsparabénsParabéns,
Canoas

- 86 ANOS -

MULT I P L A TA FORMAe s p e c i a lCANOAS Brava Gente Canoense!86 ANOS CANOAS, 27 DE JUNHO DE 2025 11

Em sua manifestação, o vereador 
Duarte (Republicanos) destacou 
que este é um dos aniversários mais 
significativos da cidade.

Rodrigo D’Avila (Novo) citou o 
exemplo bíblico de Neemias na re-
construção dos muros de Jerusalém 
para ilustrar a tarefa que se impõe 
hoje a Canoas. “Estamos abalados, 
mas não abatidos. Precisamos de 
união para reconstruir nossa cidade 
e honrar o privilégio de estarmos vi-
vos e com saúde para isso. O desafio 
é enorme, mas estamos dispostos a 
enfrentá-lo”, disse.

Neuza Rufatto (PSD) emocionou-
-se ao lembrar do sofrimento das 
famílias atingidas pela enchente. “É 
muito triste ver casas abandonadas. 
Mas também é tempo de reafirmar 
nosso compromisso: reconstruir 
com dignidade, cuidar de quem mais 
precisa. Aqui construí minha história 
e vou seguir trabalhando com com-
prometimento e respeito”, afirmou.

O vereador Daurinei Alt (PSD) 
saudou o aniversário da cidade e 
destacou a importância da atuação 
conjunta entre Legislativo e Executi-
vo. Ele também lembrou sua atuação 

em defesa do esporte e educação 
nas escolas, além de prestar solida-
riedade ao colega Emílio Neto, que 
perdeu o pai recentemente.

A secretária-adjunta de Desen-
volvimento Econômico e Inovação, 
Michele Godoi, falou em nome do 
Executivo e defendeu uma Canoas 
próspera para todos. “Precisamos 
levar esperança para as pessoas. A 
cidade é feita de gente, e é por elas 
que estamos trabalhando com foco 
em capacitação, emprego e desbu-
rocratização, especialmente para o 
lado oeste, tão afetado”, declarou.

O secretário de Relações Institu-
cionais, Rossano Gonçalves, trouxe 
sua experiência como ex-prefeito de 
São Gabriel e reforçou a responsabi-
lidade compartilhada entre os entes 
federativos. “Somos três esferas com 
responsabilidades. Canoas é uma ci-
dade acolhedora, com vida cultural, 
forte comércio, e precisa voltar a ser 
feliz”, afirmou, destacando que é 
necessário ousadia para reconstruir.

Representando o Executivo, o vi-
ce-prefeito Rodrigo Busato encerrou 
a sessão em nome do prefeito Airton 
Souza. Em sua fala, reforçou a im-

portância da escuta, da transparên-
cia e da reconstrução baseada em 
ações concretas. “A paciência da 
população está zerada, com razão. 
Por isso, nosso compromisso é 

com o esforço real, com trabalho e 
responsabilidade. Não temos como 
prometer que tudo será resolvido, 
mas podemos garantir que daremos 
o nosso melhor”, afirmou.

Rodrigo Busato, vice-prefeito de Canoas, participou da sessão

Computadores
Notebooks
Redes
Câmera de Segurança

51 98402 3914 

Gian Nunes/Divulgação/OT



Que, há um ano, precisou 
renascer e, com a força do 
seu povo, voltou a brilhar.
Hoje celebramos 86 anos 
de história, coragem e 
esperança.

Parabéns
Canoas!
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EMEI Beija-flor apresenta exposição em homenagem a Canoas
Inspirada pelo aniversário de 86 anos de Canoas, a EMEI 

Beija-flor, do bairro Niterói, está com uma exposição te-
mática que apresenta fotografias da cidade e cenários que 
reproduzem os principais pontos turísticos canoenses. As 
crianças da unidade de ensino participaram do processo de 
confecção dos trabalhos e até mesmo os pequenos do berçário 
também foram inseridos no universo criativo.

A diretora da EMEI Beija-flor, Mara Regina Morales, 
explica como a exposição foi pensada para prestar uma 
homenagem a cidade e mobilizar a comunidade escolar. “A 
gente pensou essa exposição de uma maneira muito lúdica 
com as crianças, famílias, grupo de professores e com todos 
os funcionários da escola envolvidos em trazer os pontos 
turísticos de Canoas, de uma maneira lúdica, brincando e 
aprendendo”, disse.

Os trabalhos podem ser conferidos de perto pela comuni-
dade até a próxima sexta-feira, 27), data do aniversário de 
Canoas. A visitação na EMEF Beija-flor, que está localizada 
na Rua Santa Cruz, 154, pode ser feita das 9h30min às 16 
horas.

A professora do Maternal 1, Karina Bengochea, explica 
como se deu o envolvimento de sua turma na confecção de 
um dos cenários. 

“Nosso trabalho foi sobre a Praça do Avião. Trabalhamos 
de uma maneira mais lúdica e usamos historinhas para contar 
sobre o que nós temos em Canoas. Eles se envolveram bas-
tante, especialmente por se tratar da praça que tem um avião. 
Algumas crianças já conheciam o local, os pais mandaram 
fotos e muitos participaram efetivamente da construção dos 
aviões menores”, disse ao lado das réplicas com materiais 
recicláveis fixadas em um dos ambientes.

Bruna Ourique/Divulgação/OT

FEITA POR ALUNOS

PARABÉNS

CanoasCanoas
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CANOASParabéns
pelos 86 anos!

Uma grande história,
um grande povo

um grande futuro!

Canoas de parabéns!
86 anos de história, cultura e
tradição. Desejamos muita
prosperidade, paz e felicidade
para todos os canoenses.
Sigamos fortes!
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A bandeira, assim como demais símbolos, busca
representar a história e a identidade de Canoas

A bandeira de Canoas foi instituída durante 
a gestão do Prefeito Geraldo Gilberto Ludwig, 
entre 24 de novembro de 1978 e 5 de julho de 
1979. O hino, a bandeira e o brasão de Canoas 
são símbolos oficiais do município, representan-
do sua identidade e história. 

A bandeira de Canoas é um dos símbolos 
oficiais do município, juntamente com o hino 
e o brasão. Ela foi adotada durante a gestão do 
Prefeito Geraldo Gilberto Ludwig, entre 24 de 
novembro de 1978 e 5 de julho de 1979. A ban-
deira, assim como os demais símbolos, busca 
representar a história e a identidade de Canoas. 

O hasteamento da bandeira a meio-mastro em 
Canoas, como visto recentemente em relação 
à bandeira do Rio Grande do Sul, é um gesto 
de luto e respeito, especialmente em relação às 
vítimas de eventos como a enchente de maio de 
2024. Essa prática demonstra a importância do 
símbolo para a comunidade e o governo munici-
pal, como forma de solidariedade e lembrança. 

Divulgação/OT

HISTÓRIA DA BANDEIRA
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O hino do município
Em 24 de junho de 1965, a Lei Municipal 986 oficializou o hino composto por 

Wilson Dantur e Pedro Reinaldo Klein como o Hino do Município de Canoas. 

Brava gente, canoense
Sob o sol tu surgirás
Pela grandeza do teu esforço
Só vitórias nos darás.
Teu escudo é a ordem
Tua força a união
O teu lema é o progresso
Pela grandeza da nação.
(Estribilho)
Canoas minha terra
Município de valor
Coração que dentro encerra
Tanta bravura tanto amor.
Nosso povo, altaneiro
Vem cumprindo a sua missão
No caminho de luta e glória
Vem honrando a tradição.
São Luís, padroeiro
Deste povo varonil
Abençoai e protegei
Este pedaço do Brasil.

Letra: Wilson Dantur
Música: Pedro Reinaldo Klein

Brasão
O brasão de Canoas foi criado e adotado como símbolo do município
através da Lei número 824 de 1963.
Confira a descrição:
Art. 1°: Fica adotado como símbolo oficial do Município, o escudo a seguir 

descrito: ESCUDO PORTUGUÊS, relembrando a conquista e o povoamento 
pioneiro do território de Canoas, por Francisco Pinto Bandeira, escudo esse em 
campo cortado em dois, sendo o superior em terça e tendo como simbolismo a 
reprodução do céu confeccionado em esmalte azul desmaiado, representando 
os horizontes do Município, sobre a paisagem de campo, em verde claro, que 
também simbolizam as colinetas e planícies da área comunal; por outro lado 
estabelece a paisagem campezina, aqui simbolizada bem como em azul-marinho 
significando os rios Caí, Sinos e Gravataí, que banham áreas distritais; ainda ao 
centro da paisagem, acima descrita, sobre o elemento líquido e presas à margem 
direita (a esquerda do observador) três (3) canoas, naturalmente confeccionadas 
em ouro metálico e servem para rememorar, simbolicamente, as que foram feitas 
no antigo Capão das Canoas, fato histórico que originou o nome do Município. 
No campo inferior, em verde garrafa, uma roda de engrenagem, com dezes-
seis (16) dentes, que em ouro metálico simboliza a indústria, tendo ao centro 
a reprodução de uma fábrica em miniatura, com três (3) chaminés, e sobre a 
engrenagem um chapéu alado, também em ouro metálico, que simbolizando o 
comércio evoca o panorama da industrialização e desenvolvimento econômico 
que caracterizam o Município, após a sua emancipação.

MULT I P L A TA FORMAe s p e c i a lCANOAS Brava Gente Canoense!86 ANOS CANOAS, 27 DE JUNHO DE 2025 15



MULT I P L A TA FORMAe s p e c i a l CANOAS Brava Gente Canoense!86 ANOSCANOAS, 27 DE JUNHO DE 202516

Semana de Canoas é marcada por atividades
e início de obras de unidades de saúde

Próximo do aniversário de Canoas, a gestão 
municipal anunciou uma série de atividades em 
diversos setores da sociedade. Na semana ante-
rior, no dia 17, foi assinada a ordem de início 
das obras da nova Unidade de Saúde Rio Branco, 
que atenderá a população de diversos bairros, 
incluindo Rio Branco, São José e São Luiz. A 
previsão é que a obra seja concluída no segundo 
semestre de 2024.

De acordo com a administração do município, 
a nova unidade será equipada com modernas 
instalações e contará com consultórios médicos, 
salas de exames e vacinação. Com a construção 
dessa unidade, a Prefeitura busca ampliar a oferta 
de serviços de saúde e melhorar o atendimento 
à população, que, atualmente, enfrenta uma alta 
demanda pelos serviços médicos. A expectativa 
é que a nova unidade beneficie milhares de mo-
radores da região, oferecendo um atendimento 
mais próximo e eficaz.

Unidade de Saúde Estância Velha 
Em paralelo, nesta semana, na segunda-feira, 

23, a Prefeitura também deu início às obras para 
a construção da nova Unidade de Saúde Estância 
Velha. Conforme a administração da cidade, o 
projeto visa melhorar o atendimento médico à 
população daquela região, que sofre com a falta 
de infraestrutura adequada para serviços de saúde.

A nova unidade contará com ambulatórios, 
salas de atendimento e demais infraestrutura 
necessária para garantir a qualidade no atendi-
mento dos moradores. As obras estão previstas 
para serem concluídas no final de 2024, com o 

Vinicius Medeiros/Divulgação/OTVinicius Thormann/Divulgação/OT
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objetivo de garantir um espaço mais moderno e 
acessível para os cidadãos de Estância Velha e 
bairros adjacentes.

Programa “Conquiste
Seu Espaço”

Entre os projetos apresentados no últimos dias 
está a terceira edição do programa “Conquiste 
Seu Espaço”, realizado no Calçadão de Canoas 
na quarta-feira, 25. O evento reuniu uma grande 
quantidade de pessoas e microempresários que 
tiveram a chance de expor e comercializar seus 
produtos.

De acordo com informações dos organizado-
res, o “Conquiste Seu Espaço” visa promover a 
inclusão social e econômica dos empreendedores 
locais, dando visibilidade aos pequenos negócios 
e incentivando o comércio na região. Com o 
sucesso das edições anteriores, a Prefeitura de 

Canoas já planeja novas edições para os próxi-
mos anos, expandindo o alcance do programa e 
beneficiando cada vez mais cidadãos.

19ª Caravana de Empregos 
Também na quarta-feira, 25, Canoas recebeu 

a 19ª edição da Caravana de Empregos. Desta 
vez, a ação aconteceu no bairro Igara, propor-
cionando aos moradores da região o acesso a 
vagas de emprego oferecidas por empresas de 
diversos setores. 

A Caravana de Empregos já é um evento tra-
dicional da cidade, sendo responsável por conec-
tar empresas e trabalhadores, além de oferecer 
orientação e qualificação profissional. A edição 
de novembro foi marcada pelo grande número de 
participantes, que puderam se candidatar a vagas 
de emprego e obter informações sobre cursos de 
capacitação profissional.

Iniciada as obras para construção da UBS Rio Branco Prefeito Airton Souza assina ordem de início da UBS Estância Velha


